

平成29年度里山ふれあい通信(Vol-6)をお送りします。
10月になるともう種蒔きできる種類は限られてきます。
来春に向けての植付が主流になってきます。

- 1 準備 夏の野菜を片付け、来春に向けて秋の植付に備えます。
秋以降に植え付ける玉ねぎを植える場所などを確保して
連作に注意して準備します。

2 種蒔き

法蓮草

アルカリ性を好みますので、1週間以上前に大目に
石灰を撒いて、元肥を入れて耕しておきます。
種はコーティングされているものはそのまま、
処理されていない種は一晩水につけて蒔きます。
3cm間隔で条蒔きすると間引きしなくて済みます。
頻繁に畑に行けない人は、寒冷紗をべた掛けして、
芽が出るまでよく水やりします。
本葉が3枚出たところで追肥します。

菜花、ノラボウ菜、コカブ、春菊、小松菜、青梗菜、水菜、からし菜
10月中旬ぐらいまでに種蒔きしましょう。

スナップエンドウ

10月中旬-11月初旬に1か所に3-4粒直播か、
ポット蒔きします。

ソラマメ

10月中旬-11月中旬に、お歯黒を下にして、1か所に
2-3粒豆が一寸見えるぐらいの浅植えにします。
鳥に狙われるので、直植えの場合はネットやポットで鳥に
隠すか、ポット植で苗を育てます。
粒の大きさの種類により畝間70-100cm、
株間25-30cmで植え付けます。
苗で越冬するものは大きくなりすぎると寒さで
やられることがありますのであまり早蒔きしないこと。

3 植付 ラッキョ

基本的には9月中に植えますが、今からでもできます。

株間15-20cmで早く植えましょう。

ニンニク

10月中に株間15-20cmで5cmくらいの深さに植付けます
薄皮を剥いて植えると早く芽が出ます。

1ヶ月ほどで1回目の追肥をし、春先に成長し始めたら
2回目の追肥をします。

イチゴ

本来は6-7月に実がなり終わった後、親株の病害などの
影響を受けにくい2, 3番目のランナーをポットに移植して
苗として育苗しておきます。

イチゴはランナーの子株側にしか実が点きませんので
苗を植えるとき、2条に植えて子株側を外側に植え付ける
外側に揃って実がなります。

10月の中旬以降に株間25cm、条間25-30cmで苗の
中心のクラウンに土がつかないように植え付けます。

深植えすると枯れます。株が活着したら(約2週間)追肥し
2-3月に再度追肥をしてからマルチをします。

玉ねぎ

11月中旬以降に、鉛筆ぐらいの太さの苗を白い部分が
隠れる程度に株間、条間15cmで植え付ける。

苗が活着した12月上旬ぐらいに1回目の追肥をして
2回目は2月末頃にする。

早生のものは早く薹立ちしますので、中生、晩生と
少しずつ種類を分けて作ると長く使えます。

赤玉ねぎ(湘南レッド)は早生種です。

4管理 落花生

葉が少し黄色くなり始めたらためし掘りをして若過ぎたら
翌週に収穫しましょう。

鞘の網目がはっきりして肥大したものは乾燥して、
炒って食べ若いものは茹でて中身を食べます。

薩摩芋

試し掘りをして生育状態を確認して掘ります。

ただし、霜が降りると腐りますので掘り遅れに様。

里芋

葉が倒れ始めたら、順次収穫します。

土屋では全部掘り起こさなくて、葉が枯れた後30cmくらい

土寄せをしておけば来春まで順次収穫できます。

ネギ

土寄せと追肥をします。

5 その他

収穫の終わった、キュウリ、カボチャ、サツマイモなどの。

つるは畑の隅に埋めましょう

土屋地区でも鹿や猪が現れており、成熟し過ぎた野菜などを一か所にまとめておくと餌場を作ってしまうこととなります。

動物に荒らされないためにも放置しないように。

6 連絡事項

- ①来年度の農園作業について①来年度の農園作業について
農作業に快適な季節になり、あれもこれも計画が膨らみます。農作
今年を振り返ると、夏の草取に大変な労力をかけたと思います。毎
毎年、年齢、趣味や地区の役職等は増えますが体力は減ります。
今夏を省みて、玉ねぎを植付ける前に来年は大丈夫か考慮下さい。
まだ草取りが済まず、実をならした方はイエローカードや まだ草取
レッドカード(容量オーバー)です。
農園面積減の相談も承りますので相談ください。 農園面積減の相
- ②余った種や苗は荒井までお願いします。
- ③余った種や苗の情報は里山掲示板に掲示します。
- ④「畑周辺の草刈り・清掃等」は草の伸び具合により掲示板等で④「畑」
お知らせします。
5月からの草刈りはお皆さんの協力で駐車場、土手、
道路がきれいになりました。
- ⑤コード式草刈り機： 金属の刃より安全な、コード式草刈り機は⑤コー
カバーを取付、使用可能となりました。
初回使用時は荒井または小林に声をかけて下さい。

狙われるので、直植えの場合はネットやポットで

o

u

,

^

作業に快適な季節になり、あれもこれも計画が膨らみます。
今年を振り返ると、夏の草取に大変な労力をかけたと思います。
毎年、年齢、趣味や地区の役職等は増えますが体力は減ります。
今夏を省みて、玉ねぎを植付ける前に来年は大丈夫か考慮下さい。
力が済まず、実をならした方はイエローカードや

相談も承りますので相談ください。

周辺の草刈り・清掃等」は草の伸び具合により掲示板等で

コード式草刈り機： 金属の刃より安全な、コード式草刈り機は